



LE MEDIUM

www.lemedium.info

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0320 du 18 au 24 Décembre 2018- Prix : 250 F CFA

ELECTIONS LÉGISLATIVES DU 20 DÉCEMBRE 2018 :

Le Général Salou Djibo dirige la Mission d'observation électorale de la CEDEAO

P.5



Le Général Salou Djibo



POLITIQUE / OPPOSITION :

Oseront-ils?

Pas plus tard que ce week-end, la coordinatrice de la Coalition des 14 partis politiques de l'opposition (C14) affirmait encore et confirmait que son organisation empêchera, par tous les moyens, les législatives du 20 Décembre prochain. Le scrutin, c'est dans 48h. Cette menace, même si elle semble un peu farfelue, inquiète quand même un peu une partie de la population qui se demande de qui demain sera fait...

Lire page 3



Mme Kafui Brigitte Adjmagbo-Johnson et Jean-Pierre Fabre

LÉGISLATIVES DU 20 DÉCEMBRE ET BOYCOTT DE L'OPPOSITION :

Nana Akufo-Addo exprime sa lassitude à la C14

P.3



La C14 en séance de travail avec le facilitateur Nana Akufo Addo (Photo archives)

ECONOMIE / CONSOMMATION :

Baisse de 0,2% du niveau général des prix en octobre 2018

P.4

TRONÇON NOTSÈ-TOHOUN :

Mention "très bien" pour Mid Night Sun

P.5



Visite de terrain en compagnie du PDG de Mid Night Sun et le ministre Gnonfam

EmploiTogo.com

Des annonces, des offres d'emploi, une banque de Cvs, des formations.

Journalemploi.com Tel 22 20 05 53

Météo

Mardi 18 Décembre 2018

Matin:

Ciel serein
22°C

Après-midi:

Ciel peu nuageux
30°C

BOA Express
TRANSFERT D'ARGENT RAPIDE ET SÉCURISÉ EN UEMOA*

BOA Express | BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

*sauf en Guinée Bissau

EDITO Citoyens, le devoir nous appelle

S'il est un devoir auquel le citoyen togolais est appelé dans exactement deux jours, c'est bien d'accomplir sagement son devoir civique.

Le devoir civique dont il est question aujourd'hui, c'est justement d'exprimer en toute lucidité et souveraineté son vote le jeudi 20 décembre prochain.

Des voix malheureuses et inconséquentes appellent sous forme de menaces les citoyens régulièrement inscrits sur les listes électorales à ne pas sortir pour choisir librement les futurs députés à l'Assemblée Nationale.

Ils se sont trompés, ils se trompent de combat car l'exercice démocratique pour accéder un jour au Pouvoir passe nécessairement par le URNES, donc le VOTE.

Parce que des porcelaines se prenaient pour des fers, et avaient par des duperies tenté vaille que vaille d'inonder de crabes les esprits d'honnêtes citoyens, sans succès, et parce qu'ils se sont mis OUT du processus électoral, ils se le jouaient pensant que les élections n'auront pas lieu.

Aujourd'hui, devant le fait accompli, ils n'ont d'autres choix que de recourir à toutes les formes de violences. A ce chapitre, ils ont également et lamentablement échoué. Triste pour la politique togolaise.

Ce qui est sûr, vu l'avancement du processus en cours, les Togolais en âge de voter et régulièrement inscrits IRONT au vote ce Jeudi 20 décembre 2018.

Comme quoi, la Messe est dite. Allons VOTER !

Crédo TETTEH



Récapissé

N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :

893, rue 19 Saint Joseph
01 BP : 450 Lomé
Tél : +228 91538081

Courriel : lemedium2013@yahoo.fr

Maison de la Presse, Casier N° 78

N°RCCM : TG-LOM 2015A6516

NIF : 1000480972

N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur de la Publication :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Rédaction :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Impression : ST Louis,

Doulassamé-LOME Tél : 22 22 10 45

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution : Dodo Abalo (90 975256)

Le chantre Adabadji Kokou confirmé Évangéliste

L'artiste togolais de la musique Gospel, Adabadji Kokou vient d'être confirmé "Évangéliste et Conseiller Pentecôtiste" à l'École Internationale d'évangélisation et de Relation d'aide (EIERA). La cérémonie de remise de diplôme placée sous le thème "Les proclamateurs du vrai Évangile" a eu lieu le 8 décembre dernier à Lomé en présence des autorités ecclésiastiques.



Remise officielle de diplôme



Les heureux récipiendaires

Adabadji Kokou alias Djobokou, fait partie des 24 étudiants de la 6ième promotion envoyés sur le champs de Christ cette année. Bien qu'il soit chantre cette formation permettra à d'être au complet sur le terrain. Pour lui il ne suffit pas d'être chantre. Il faut approfondir la connaissance et connaître mieux Jésus avant le proclamer.

" Chanter seulement ne suffit pas. Je voudrais avoir une confirmation. Cette confirmation c'est de suivre une formation et être sanctionné par un diplôme à la fin. C'est ce qui se passe actuellement. Maintenant je suis confirmé aux yeux du monde entier. Et je ne suis plus un artiste de couloir ", a-t-il déclaré.

Pour ce qui concerne sa carrière musicale, l'artiste se dit être désormais aiguisé et outillé pour le ministère. Il compte capter le public à travers sa musique avant de les proclamer la bonne nouvelle. La chanson pour lui, sera prochainement un moyen d'attraction pour sauver les âmes pour christ.

" La chanson va me servir de socle. Vous n'êtes pas sans savoir que quand on chante Dieu descend dans la louange pour préparer les esprits et quand tu envoies la parole, les gens sont impactés. C'est un plus pour moi ", dixit Djobokou avant d'annoncer son nouvel album dans les prochains jours.

Aussi, veut-il descendre sur le terrain avec un groupe d'évangélisation et des instruments de musique pour sauver des âmes à Christ.

Le Directeur de l'école EIERA, le révérend Djala Banako, Pasteur titulaire de l'église des Assemblée de Dieu d'Avénou, avant de remercier les bonnes volontés qui ont investi d'une manière sacrificielle dans l'étude de ces étudiants, a rappelé aux étudiants le pourquoi ils sont appelés.

" En tant que proclamateur du vrai évangile, que Dieu vous aide à étendre avec bonheur sa lumière jusqu'aux extrémité de la terre. En marchant dans la puissance pentecôtiste avec des cœurs de serveurs,

il vous permettra de toucher le cœur de personnes influentes dans la société qui fléchir ont leurs genoux devant le rois des rois et le seigneur des seigneurs ", les a-t-il conseillé.

L'école EIERA a ouvert ses porte en septembre 2007 et a formé depuis ce temps (11ans), 124 évangélistes dont 11 femmes.

CMA CGM a célébré ses 40 ans

La société portuaire a célébré son 40ème anniversaire dans une ambiance festive riche en son et lumière dans le jardin de l'hôtel ONOMO le jeudi dernier en présence de l'ambassadeur de France au Togo Marc VISY, des partenaires d'affaires, le personnel et les invités.

bateaux inaugurés en Août dernier (22.000 Teus).

La compagnie doit ce rayonnement, en grande partie à ses clients et partenaires dont la satisfaction est une priorité pour l'équipe dirigeante. Ces derniers, en l'occurrence les entreprises opérant au Togo, au Port



Yvain RICHARD-LEROUX, DG du groupe CMA CGM Togo, lors de son allocution

1978-2018, il y a de cela 40 ans, naissait par la vision d'un homme, Jacques SAADE, une compagnie dans le secteur maritime, aujourd'hui mondialement connue sous le nom de groupe CMA CGM. Tout est parti d'une idée de faire du transport maritime avec un seul bateau entre son pays d'adoption, la France et son pays d'origine, le Liban ; la compagnie CMA CGM est devenue un géant qui s'est imposé sur toutes les mers du monde.

Pour marquer cet événement, M. Yvain RICHARD-LEROUX, directeur général du groupe CMA CGM Togo a organisé un cocktail pour remercier les partenaires grâce à qui le groupe a connu son succès.

3ème armateur mondial de transport maritime, le groupe CMA CGM dispose aujourd'hui de 18,9 millions Teus, 39 terminaux à conteneurs, 755 bureaux dans le monde, plus 500 porte-conteneurs desservant 4520 ports dont un des plus gros

Autonome de Lomé (PAL) et recourant aux services du groupe, ont été honorées lors du cocktail marquant le 40ème anniversaire au Togo. Le Directeur général de CMA CGM au Togo a saisi cette opportunité pour les remercier de leur contribution au développement de la compagnie au Togo. CMA CGM est en effet, le deuxième opérateur de la plateforme portuaire au Togo. Depuis 2005, à travers l'agence commerciale, le Groupe est en activité au PAL dans le domaine de l'import et l'export de marchandises, par voie maritime.

Cet anniversaire constitue un tournant décisif dans la vie de la Compagnie CMA CGM. Pour Hervé ZONGO " Nous rentrons dans une profonde transformation de notre organisation à travers un new Deal proposé à nos collaborateurs et à tous les clients ", a déclaré le Directeur Cluster CMA CGM Bénin Togo Niger qui a fait le déplacement de

Suite à la page 4

Togoentrepotarchive.com

Togo Entrepôt Archives est une société qui offre les services suivants :

Stockage des archives - Audit - Numérisation - Incinération des archives

Nous disposons d'une équipe pour réorganiser vos archives et des locaux pour externaliser vos archives

Notre ambition :

Donner la possibilité à nos clients de réaliser des économies mais surtout de préserver la mémoire de leur entreprise.

Nous disposons d'une équipe pour classer vos archives, les numériser et les incinérer.

Tél : 22 20 05 53

Cél : 91 06 88 07/

93 54 72 00

TogoMac.com

TogoMac est l'unique centre des produits Apple au Togo. Nous sommes spécialisés dans les produits Apple.

Nous apportons conseils, assistance, formation, installation, dépannage et configuration de votre iMac, MacBook Pro, MacBook, Mac Pro, Time Capsule,

AirPort Extreme, iPad, iPhone... Nous disposons des macbook pro/macbook air à vendre.

Nous joindre rapidement-apple@sogesti.net Tel 22 20 05 53 - 91 06 88 07

Nous sommes situés en face de CNSS - Palais des congrès www.togomac.com

Revendeur des logiciels Sage

Nous sommes partenaires Sage au Togo/Benin. Nous vous offrons des logiciels Sage moins chers avec installation et formation. Consulter notre site web - Tel.: 22 19 23 62 - 22 20 05 53 - Cel.: (00228) 91 06 88 07 www.sogesti.net ; info@sogesti.net

TogoAnnonce.com

Le site web des annonces le plus visité. Consulter toutes les annonces Immobilier- Véhicules-Formations-Emplois- www.togoannonce.com



Imprimerie-Sérigraphie-Tampons-Reliure (Tous travaux d'impression)

Adresse 141, Angle Rue LANDJO (Tokoin Tamé)

A coté du commissariat du 5ème arrondissement

BP : 5022 Lomé Togo

Tél : +228 22 61 46 08 / 23 38 54 11

Fax : +228 22 26 06 02

Cel : +228 90 15 98 06/98 10 33 08

Email : togoexpress07@yahoo.fr

POLITIQUE / OPPOSITION :

Oseront-ils ?

Pas plus tard que ce week-end, la coordinatrice de la coalition des 14 partis politiques de l'opposition (C14) affirmait encore et confirmait que son organisation empêchera, par tous les moyens, les législatives du 20 Décembre prochain. Le scrutin, c'est dans 48h. Cette menace, même si elle semble un peu farfelue, inquiète quand même un peu une partie de la population qui se demande de qui demain sera fait.

Par Ali SAMBA

Si on y regarde de près, on peut considérer que les menaces de la C14 ne se font que pour maintenir, un tant soit peu, la flamme qui se consume chez la poignée de militants qui lui reste et qui font feu de tout bois pour faire croire que ce rêve va se réaliser. En réalité, pour ces législatives, la C14 n'a plus aucune carte en main et ne peut, en aucun cas, peser sur le cours des événements.

A deux jours du vote, tout ce qui a été annoncé par Brigitte Adjmagbo et ses amis de la C14, surtout le programme de manifestation de 10 jours pour troubler la campagne électorale, n'a été fonctionnel. La tentative du Samedi 8 Décembre qui s'est achevée malheureusement avec des morts n'a pas été suivie d'autres programmées. Et pourtant, elle avait claironné partout que le pouvoir verra du feu, patati pata-



Jean-Pierre Fabre

ta... Peut-être qu'elle attend le 20 Décembre, pour mettre à exécution son plan macabre. De toute façon, comme un adage bien connu de tous les Togolais le dit, le chien qui doit être méchant se voit dès qu'il est un chiot. La seule chose qui est constante chez cette opposition est l'effet des annonces.

Depuis le 19 Août 2017, combien d'annonces n'ont-ils fait ? Retour à la constitution de 1992, Vote de la diaspora, départ de Faure Gnassingbé etc... Si on fait le bilan, un an plus tard, on se rend compte que ce sont que des gesticulations.

Et nous voici à la croisée des chemins. Le train dont ils se moquaient va arriver à bon port, sans eux. Et tout compte fait, il est déjà trop tard. Et plus personne, ni rien ne pourra plus venir à leurs secours. D'ailleurs, la CEDEAO qu'ils pourfendaient et qu'ils ont traité de tous les noms d'oiseaux va envoyer des observateurs pour scruter les opéra-



Kafui Brigitte Adjmagbo-Johnson

tions de vote (Voir article page 5), de même que ceux de l'Union Africaine. Le Conseil de l'Entente avait déjà annoncé la couleur depuis plusieurs semaines déjà. Les propos prêtés au facilitateur Nana Akuffoh Addo alors que les leaders de la C14 lui rendaient visite, dit-on, pour faire reporter les élections, démontrent suffisamment que la communauté internationale approuve ce qui se déroule dans le pays. Ce n'est pas le G5 au Togo qui dira le contraire.

Ceci dit, on attend donc "tous les moyens" dont dispose la C14 pour faire obstruction au vote du 20 Décembre. Selon un dicton populaire, l'aveugle qui avertit qu'il va vous lancer la pierre, c'est qu'il est sûr qu'il a les pieds sur quelque chose. Quand bien même beaucoup de Togolais n'y croient pas, il serait intéressant que les pouvoirs publics prennent toutes les dispositions pour permettre aux millions de Togolais qui se sont inscrits sur la liste électorale

d'aller accomplir leur devoir civique dans la quiétude.

Quoiqu'il en soit, on ne peut pas penser que la C14 va essayer de franchir le Rubicon en semant le désordre le jeudi prochain, jour de vote. En leur âme et conscience, ils savent qu'ils ne pourront pas porter cette responsabilité aux yeux de l'opinion nationale et internationale. Brigitte Kafui Adjmagbo, Jean-Pierre Fabre, Aimé Gogué et les autres ne voudront pas être ceux par qui le chaos arrive au Togo. De leur position de leaders politique et de l'opposition, ils sont mieux placés pour évaluer le risque qu'ils feront peser sur le pays s'ils advenaient qu'ils mettent en exécution leur projet qui n'est, ni plus ni moins, de déstabiliser le pays.

De toute façon, il semble que le gouvernement a pris la mesure de la chose et va parer à toute éventualité.

D'abord, il va compter sur le peuple togolais qui sait où se trouve désormais ses intérêts, ayant répondu massivement à l'appel du gouvernement pour le recensement électoral. L'atmosphère de sérénité dans laquelle s'est déroulée la campagne électorale où aucun incident n'a été signalé nulle part témoigne de l'appropriation des populations des messages de non violences véhiculés par la Commission électorale nationale indépendante (CENI).

Ensuite, le travail efficace de la FOSE 2018 depuis les opérations de recensement jusqu'au jour du vote en passant par les campagnes électorales. A défaut, les forces de 3^e catégorie vont intervenir pour maintenir l'ordre et la sécurité dans le pays.

Enfin, il existe des lois qui punissent ceux qui sèment des troubles pendant la période électorale. Le code électoral en son article 59 est sans ambigu.

Ces trois ensembles réunis sont un rempart sérieux contre ceux qui voudraient semer la pagaille lors du vote.

Quand on refuse, on dit non ! Le boycott des élections est un choix délibéré fait par la C 14. Elle devrait être conséquente envers elle-même et en assumer les conséquences. Les pauvres populations du Togo en assez de payer, au prix même de leur sang, pour les errements de Brigitte Kafui Adjmagbo et compagnie. Il est temps de mettre un terme à tout ça.

LEGISLATIVE DU 20 DECEMBRE ET BOYCOTT DE L'OPPOSITION :

Nana Akufo-Addo exprime sa lassitude à la C14

La crise togolaise s'est à nouveau déportée à Accra au Ghana le week-end écoulé. Le facilitateur dans la crise togolaise, Nana Akufo-Addo après avoir reçu une délégation de religieux venue du Togo, a ensuite échangé samedi 15 décembre dernier avec une délégation de la coalition des 14 partis politiques de l'opposition conduite par Brigitte Adjmagbo Johnson.

Mais selon les informations de sources proches de la délégation, les choses ne se sont pas passées comme l'attendait l'opposition togolaise.

" Lors de cette rencontre avec Nana Akufo-Addo, les responsables de la C14 ont tenté sans succès d'obtenir l'annulation du processus électoral en cours ", rapportent ces sources.

Cette demande d'annulation n'a pas été acceptée par le Président



La C14 en séance de travail avec Nana Akufo Addo (Photo archives)

ghanéen qui a mis en avant, la question de la souveraineté du Togo qui, a-t-il dit, ne lui permet pas de demander l'annulation de l'élection. Il a également avancé les " négociations personnelles qu'il a dû mener pour déterminer Gilchrist Olympio à retirer son membre à la CENI pour laisser la place à un représentant de la C14 et la session de rattrapage des opérations de recensement lors desquelles la C14 a brillé par son absence ". Des décisions qu'il a dit n'avoir pas comprises.

Le Président ghanéen selon les indiscrétions, a exprimé son mécontentement à la délégation et n'a pas caché son sentiment de lassitude envers les acteurs politiques togolais qui selon lui, ne l'aident pas à avancer dans sa mission.

Nana Akufo-Addo, faut-il le rappeler est considéré à tort ou à raison comme l'un des soutiens de la coalition des 14 partis dans la conduite des discussions pour une sortie de crise au Togo.

Pour être plus complet, il faut rappeler que le président ghanéen a échangé samedi 8 décembre dernier avec son homologue togolais sur la situation au Togo et sur ces enjeux après le 20 décembre 2018.

Zozo

POLITIQUE : L'ORGUEIL A ENDURCI LES CŒURS'



Lors du pèlerinage d'Ayomé (Diocèse d'Atakpamé) dimanche, Mgr Nicodème Barrigah-Benissan, l'ancien président de la CVJR (Commission vérité, justice et réconciliation), a livré son analyse sur la crise politique que traverse son pays.

"Chez nous, l'orgueil a endurci les cœurs et a fermé toute négociation (...) chez nous la recherche des intérêts a rendu insensibles aux besoins de nos frères et sœurs (...) les intimidations et menaces réciproques se sont substituées aux mots de paix et d'amour", a-t-il déclaré. Le prêtre a appelé au retour de la paix et de la cohésion sociale. Le Togo connaît depuis 16 mois des tensions politiques exacerbées par la tenue prochaines d'élections législatives auxquelles certains partis d'opposition ont décidé de ne pas participer.

POLITIQUE : NUBUKPO PREND LA DIRECTION D'UN OBSERVATOIRE SUR L'AFRIQUE



La Fondation Jean Jaurès a décidé de confier la direction du nouvel Observatoire de l'Afrique subsaharienne au Togolais Kako Nubukpo, indique dimanche Jeune Afrique.

Il organisera chaque mois des séminaires économiques et politiques à l'intention des chefs d'entreprises et des responsables politiques.

Kako Nubukpo fut ministre de la Prospective dans son pays, puis responsable de la Francophonie économique à l'IOF.

La Fondation, proche du Parti socialiste, consacre la moitié de ses moyens à la coopération internationale dont l'objectif est de favoriser l'émergence ou la consolidation de la démocratie dans le monde. Elle intervient dans une quarantaine de pays.

LEGISLATIVES : LA CENI RÉCEPTIONNE LES BULLETINS DE VOTE

La Commission électorale nationale indépendante (Ceni) a réceptionné ce vendredi, les bulletins de vote devant servir pour les élections législatives du 20 décembre. Une partie de ces bulletins, sera d'abord utilisée pour le vote par anticipation des forces de l'ordre et de sécurité le 18 décembre.

Les bulletins ont été réceptionnés au siège de la Ceni, par le président de ladite Institution Prof. Kodjona Kadanga.

"Aujourd'hui 14 décembre 2018, nous venons de réceptionner les bulletins de vote. Ces bulletins vont servir au vote par anticipation prévu pour le 18 décembre. Ces bulletins vont également servir pour le vote général le 20 décembre 2018", a souligné ce dernier, précisant ces bulletins ont été convoqués au siège de la Ceni "sous haute surveillance" des éléments de la Force Sécurité Elections (FOSE).

Rappelons que la campagne électorale -- démarrée depuis le 4 décembre -- prendra fin le 18 décembre. Les leaders des 14 partis politiques de la coalition de l'opposition n'ont pas présenté de listes pour ce scrutin, dénonçant des "irrégularités".

Ils exigent l'arrêt du processus électoral et la reprise de toutes les activités déjà menées par la Ceni. Plusieurs confessions religieuses ont appelé ces derniers jours, au "report" du scrutin, mais le gouvernement a réaffirmé mercredi, la tenue de ces élections le 20 décembre.

"Les élections législatives se tiendront "bel et bien le 20 décembre 2018", a affirmé mercredi, Gilbert Bawara (ministre de la fonction publique) dans un entretien à bâtons rompus à trois organes (Savoir News, Afrepress et Togo Breaking News).

@Savirnews

Zozo

ECONOMIE : LA QUINZAINE COMMERCIALE FAIT DES PETTIS



Trois foires commerciales sont ouvertes au public depuis samedi dans la capitale.

La 34e Quinzaine commerciale se trouve au centre ville. Deux autres ont vu le jour à l'initiative de la Chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT).

La première se trouve à Baguidá (banlieue Est de Lomé) et la seconde à Adéticopé banlieue Nord de Lomé.

Deux semaines pour effectuer les achats de Noël et du jour de l'An. Et une aubaine pour les commerçants qui peuvent ainsi déstocker massivement.

Fermeture des portes le 31 décembre.

ECONOMIE : TOGO-BRÉSIL : COOPÉRATION QUALITÉ



L'ambassadeur du Brésil au Togo, Antonio Carlos de Siles Menezes, arrive en fin de mission.

La coopération entre les deux pays porte essentiellement dans le domaine agricole.

Brasília a lancé en 2009 un partenariat technique dans le domaine du coton en Afrique de l'ouest.

Baptisé 'Cotton-4', cette initiative est conduite par l'Agence brésilienne de coopération (ABC), qui dépend du ministère des Relations extérieures, en partenariat avec l'Entreprise brésilienne de recherche agricole (Embrapa).

La deuxième phase du projet, amorcée en 2015, associe le Togo. C'est le 'Cotton-4+Togo'. Il s'agit principalement de disséminer l'information auprès des petits producteurs, de former la main d'œuvre, de revitaliser des laboratoires dans les pays partenaires et de mettre en place une banque de stockage collectif.

Le gouvernement brésilien a alloué plusieurs millions de dollars aux pays bénéficiaires (Bénin, Burkina Faso, Tchad Mali et Togo) pour cette 2e phase.

LE PARC NATIONAL FAZAO-MALFAKASSA BIEN TÔT DÉSIGNÉ 'RÉSERVE DE LA BIOSPHERE' PAR L'UNESCO



Le parc national Fazao-Malfakassa situé dans la Région Centrale, est sur le point d'obtenir le statut de "réserve de la biosphère".

Cette désignation est accordée par l'Unesco aux zones protégées de la nature qui contribuent à réduire la perte de la biodiversité, à améliorer les moyens de subsistance des populations locales et à faciliter les conditions sociales, économiques et culturelles pour la durabilité de l'environnement.

Grâce au projet "Les entreprises de la biodiversité dans le parc national Fazao-Malfakassa : un moyen de réduire la pauvreté, de préserver la biodiversité et de développer durablement", soumis par le gouvernement dans son engagement d'atteindre les ODD, le parc, vaste de 192 000 hectares, va bénéficier d'un soutien de 1 million de dollars du Fonds de partenariat pour le développement Inde-Onu.

Le projet sera mis en œuvre par l'Unesco en collaboration avec le ministère de l'environnement. Il permettra notamment d'inciter "les petites entreprises dans l'apiculture, la séquestration du carbone dans la biomasse, la protection des bassins versants, la bio-prospection ou l'écotourisme au Togo", selon Yao Ydo, le directeur du bureau régional de l'Unesco.

@republique togolaise.com

ECONOMIE / CONSOMMATION :

Baisse de 0,2% du niveau général des prix en octobre 2018

En octobre 2018, le niveau général des prix à la consommation a connu une baisse de 0,2% au niveau national consécutive à celle de 1,2% observée le mois précédent. D'après l'Institut national de la Statistique et des études économiques et démographiques (Inseed), cette baisse est essentiellement due au recul des prix de la fonction de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (-1,0%), suivie des fonctions de consommation "Biens et services divers" (-0,6%) et "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (-0,1%).

A l'opposé, les prix de la fonction de consommation "Communication" (+1,7%), suivie des fonctions de consommation "Transports" (+0,5%) et "Articles d'habillement et chaussures" (+0,2%) ont enregistré une hausse. Pour la fonction de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées", sa baisse est soutenue par les postes suivants : "Céréales non transformées" (-5,3%); "Légumes secs et oléagineux" (-5,2%); "Poissons et autres produits séchés ou fumés" (-3,6%); "Agrumes" (-4,0%); "Charcuterie et conserves, autres viandes et préparations à base de viande" (-4,5%); "Autres fruits frais" (-2,5%); "Tubercules et plantain" (-0,8%); "Pains" (-1,1%); "Pâtes alimentaires" (-0,5%); "Farines, semoules et gruaux" (-2,7%); "Sucre" (-3,3%); "Huile" (-0,6%); Autres conserves de poissons" (-1,6%) et "Volaille" (-0,8%). Parallèlement, les postes "Légumes frais en fruits ou racine" (+11,1%); "Autres matières grasses" (+23,6%); "Autres produits à base de tubercules et de plantain" (+7,1%); "Autres produits frais de mer ou de fleuve" (7,1%); "Sel, épices, sauces et produits alimentaires non déclarés ailleurs" (+2,2%); "Légumes frais en feuilles" (+0,9%) et "Œufs" (+4,5%) ont enregistré une hausse.

Quant à la fonction de consommation "Biens et services divers", la baisse observée dépend de celle du poste "Appareils et articles pour soins corporels" (-16,1%). Pour ce qui concerne la baisse de la fonction de consommation "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles", elle est influencée par celle du poste "Combustibles liquides" (-4,7%).

Par ailleurs, la hausse observée au niveau des fonctions de consommation "Communication"; "Transports" et "Articles d'habillement et chaussures" est déterminée respectivement par les postes "Communication téléphonique" (+1,9%); "Transport routier de passagers" (+0,9%) et "Tissus d'habillement" (+0,4%).

Les plus fortes baisses

Parmi les produits qui ont enregistré une baisse, l'Institut national de la Statistique cite : "Maïs séché en grains crus vendu au grand bol" (-11,5%); "Riz importé longs grains vendu au petit bol" (-4,4%); "Riz local longs grains vendu au petit bol" (-1,8%); "Haricot rouge sec" (-13,7%); "Haricot blanc sec" (-1,2%); "Sésame" (-3,3%); "Adiadié



Papaye (-23,0%), la plus forte baisse

(Sardinelles fumées)" (11,5%); "Doèvi (Anchois) fumé" (-9,2%); "Akpala (Chinchard) fumé" (-5,0%); "Saloumon fumé" (-3,3%); "Oranges locales" (-8,3%); "Citrons" (-3,9%); "Bananes douces" (-1,7%); "Papaye" (-23,0%); "Pomme fruit" (-3,7%); "Igname" (-3,3%); "Patate douce fraîche" (-5,5%); "Pain en baguette" (-1,9%); "Pain sucré artisanal sucré" (-1,6%); "Mawoè (Maïs en pâte)" (-6,9%); "Ablo" (-2,9%); "Sucre raffiné en poudre" (-4,9%); "Zomi (Huile de palme traditionnelle)" (-1,7%); "Poulet vivant de chair" (-2,0%); "Coq vivant local" (-7,1%) et "Poulet local vivant" (-3,0%).

Les plus fortes hausses

Quant aux produits ayant enregistré une hausse, il est cité : "Aubergine locale" (+7,3); "Oignon frais rond" (+16,3%); "Concombre" (+15,1%); "Tomates rondes (Pomme)" (+28,8%); "Betterave" (+22,1%); "Décou (Noix de palme)" (+19,8%); "Agbélina (Manioc râpé)" (+2,9%); "Gari (Farine de manioc)" (+0,7%); "Cossette de manioc" (+5,2%); "Chips" (+0,5); "Aglinvi moumou (Crabes frais)" (+3,6%); "Bolou moumou (Crevettes fraîches)" (+1,2%); "Piment rouge sec en poudre" (+1,4%); "Sel de cuisine gros cristaux" (+6,3%); "Ail frais" (+6,7%); "Akanhoun (Potasse)" (+13,5%); "Gboyébessé (Piment vert)" (+19,7%); "Salade verte locale (Laitue)" (+15,5%); "Gboman" (+5,7%); "Adémè" (+1,2%); "Choux vert" (+8,8%); "Œuf frais

de poule de race" (+7,0%) et "Œuf frais de poule traditionnel" (+0,8%).

Calculé hors produits alimentaires, le niveau général des prix a connu une hausse de 0,2% au niveau national. L'inflation sous-jacente (variation mensuelle de l'indice "hors énergie, hors produits frais") a connu une hausse de 0,2%. Le niveau des prix des produits frais a enregistré une baisse de 1,3%.

Au regard de la provenance, l'Institut national de la Statistique a noté une baisse de 0,4% des prix des produits importés et de 0,1% des prix des produits locaux. Du point de vue de la classification sectorielle, cette baisse est principalement due au recul des prix des produits des secteurs primaire (-1,0%) et secondaire (-0,3%). Pour ce qui est de la durabilité, la baisse provient des produits non durables (-0,6%).

Evolutions trimestrielle et annuelle

Le niveau des prix du mois d'octobre 2018, comparé à celui du mois de juillet 2018 (évolution trimestrielle) a connu une baisse de 2,1% essentiellement sous l'effet de la régression des prix des produits de la fonction de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (-7,3%). A l'opposé, les prix de la fonction de consommation "Transports" (+3,2%) ont connu une progression.

En ce qui concerne les nomenclatures secondaires et par rapport à l'état des produits, cette baisse est à mettre à l'actif des prix des produits frais (-11,3%). Les prix des produits de l'énergie ont quant à eux augmenté de 3,2%. Au regard de la prove-

nance, cette variation trimestrielle s'explique essentiellement par la baisse des prix des produits locaux (-3,2%). Les prix des produits importés ont augmenté de 0,8%. Quant à la durabilité, ce sont les prix des produits non durables (-3,8%) qui ont influencé la baisse du niveau général des prix au niveau national.

Pour ce qui est des secteurs de production, la régression du niveau général découle essentiellement de la baisse des prix des produits du secteur primaire (-12,1%). Par rapport à octobre 2017 (glissement annuel), le niveau général des prix a connu une progression de 1,2% due principalement aux fonctions de consommation "Restaurants et Hôtels" (+4,8%) et "Transports" (+4,6%). A l'opposé, les prix des fonctions de consommation "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (-1,8%); suivie des fonctions de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (-0,3%) et "Articles d'habillement et chaussures" (-0,8) ont enregistré une régression.

En ce qui concerne les nomenclatures secondaires et par rapport à l'état des produits, les prix des produits hors énergie et hors frais (+1,8%) ont connu une hausse contrairement aux prix des produits frais qui ont reculé de 1,2%. Au regard de la provenance, cette évolution annuelle s'explique par la hausse des prix des produits locaux (+1,0%) et importés (+0,8%).

Quant à la durabilité, ce sont les prix des produits non durables (+0,7%); des services (+1,5%) et des produits durables (+2,6%) qui ont influencé la hausse du niveau général des prix au niveau national.

Pour ce qui est des secteurs de production, la progression du niveau général découle de l'augmentation des prix des produits des secteurs primaire (+0,6%); secondaire (+0,9%) et tertiaire (+1,5%).

Le taux d'inflation calculé sur la base des indices moyens des douze derniers mois au niveau national s'est établi à 0,5% tout comme en septembre 2018.

En décembre 2017, ce taux d'inflation était de 0,3% dans la zone UEMOA.

CMA CGM a célébré ses 40 ans

Suite de la page 2

Lomé

Le Groupe intègre désormais des solutions logistiques à travers ses filiales, CMA CGM Logistics, Terminal Link et vient de racheter CEVA Logistiques, N°1 suisse de la logistique bien connu pour ses solutions logistiques dernier km. Dans ce sens, CMA CGM va répondre à tous les besoins d'entreposage, de livraison, de dédouanement, de gestion externalisée de stock et même de distribution", de ses clients.

Très chères autorités, je tiens à vous rassurer que le Groupe CMA CGM s'engagera à vos côtés dans le développement des infrastructures logistiques et dans la marche de la modernisation que le gouvernement au travers de son premier responsa-

ble, son excellence Faure GNAS-SINGBE à bien voulu conduire", confie-t-il en guise de conclusion.

Pour le représentant du ministre de l'infrastructure et des transports, "je me doit donc être heureux au côté de CMA CGM et du personnel à l'occasion de cet heureux événement. CMA CGM fête en effet ses quarante ans d'existence qui peuvent paraître peu au regard de l'histoire du transport maritime international mais suffisant pour le fondateur de cette entreprise dont venons de saluer la mémoire pour hisser au troisième rang mondial et deuxième opérateur sur la plateforme portuaire de Lomé" a laissé entendre M. TINDANOU Komlan secrétaire général du ministère des transports. Adressant ses félicitations à l'occasion de cet heu-

reux évènement, a invité la Direction générale du Groupe CMA CGM, à s'inscrire dans la dynamique de développement stratégique insufflée au PAL, premier port de l'Afrique de l'ouest devant ceux du Nigéria, par les autorités togolaises.

Certaines entreprises partenaires, se sont ainsi vu récompenser pour leur fidélité, les sociétés EVAME et APSONIC, TOK transit entre autres... CMA CGM lancera d'ailleurs en 2019, un programme de fidélité afin de les accompagner dans leur développement. Une partie du personnel a vu leur efforts récompensés par es tableaux d'honneur.

Rappelons que le fondateur de CMA CGM jaques SAADE s'en est allé depuis quelques mois.

Dodo ABALO

ELECTIONS LÉGISLATIVES DU 20 DÉCEMBRE 2018 :

Le Général Salou Djibo dirige la Mission d'observation électorale de la CEDEAO

Ancien Président de transition du Niger, le Général Salou DJIBO est le chef de mission des Observateurs électoraux de la CEDEAO déployés au Togo dans le cadre des Législatives 2018.

Depuis le 16 décembre dernier, 40 observateurs électoraux de la CEDEAO sont arrivés à Lomé.

Nommés par le Président de la

bonne gouvernance. La sélection des membres de la Mission d'observation électorale de la CEDEAO tient également compte du critère essentiel de l'équilibre entre les sexes.

Une équipe technique de la CEDEAO séjourne au Togo depuis le 14 décembre 2018. Elle se charge de préparer techniquement le bon déroulement de la mission d'obser-



Général Salou Djibo, Chef de la Mission d'Observation de la CEDEAO

cadre de ses efforts pour améliorer l'intégrité électorale et approfondir la démocratie dans la région, la Commission a créé une Division de l'assistance électorale (DAE) au sein de la Direction des affaires politiques (DPA) dans le département en charge des affaires politiques, de la paix et de la sécurité (APPS).

Cette division dirigée par

Monsieur Francis OKE s'emploie à améliorer la gestion efficace des processus électoraux dans les États membres afin de s'assurer qu'ils sont conformes aux normes internationalement acceptées. Sa vision globale est d'harmoniser l'administration des élections dans la région.

Crédo TETTEH

Les processus électoraux dans le monde suscitent de nombreux défis et ils polarisent les pays et causent des inimitiés. En Afrique de l'Ouest, les pays de la région au sein de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) ont mis en place des mesures pour que les processus électoraux soient gérés d'une manière qui laisse moins de problèmes aux pays. Dans le monde, au vue des expériences passées, la plupart des pays qui ont connu un système de gestion électorale médiocre ont connu de nombreuses défaillances économiques, politiques, démocratiques et socioéconomiques.

L'assistance électorale offerte par la CEDEAO est divisée en plusieurs paquets qui guident la manière dont l'assistance est offerte. Par exemple, la mission d'enquête préélectorale qui analyse l'état de préparation du pays pour mener les élections, les missions d'observation des élections à long terme et à court terme consistant à analyser les processus électoraux dès les premières étapes du processus électoral, notamment les périodes de campagne, de vote et de l'annonce des résultats. L'assistance électorale a des buts et objectifs spécifiques à moyen et long terme à atteindre et ils sont utilisés comme moyen d'évaluation.

PROTOCOLE A/SPI/12/01 SUR LA DÉMOCRATIE ET LA BONNE GOUVERNANCE

ARTICLE 12

1. A la demande de tout Etat membre, la CEDEAO peut apporter aide et assistance à l'organisation et au déroulement de toute élection.

2. Cette aide ou assistance peut s'effectuer sous n'importe quelle forme utile.

3. De même, la CEDEAO peut envoyer dans le pays concerné une mission de supervision ou d'observation des élections.

4. La décision en la matière est prise par le Secrétaire Exécutif.

Commission sur la base de leur expertise dans le domaine des élections, les Observateurs ont pour mission, diplomatique, de garantir la régularité du processus selon les textes qui régissent les élections dans le pays concerné. Les missions d'observation sont déployées pour observer le déroulement du scrutin proprement dit. Cette activité permet en grande partie de prévenir la violence postélectorale.

La MOE est systématiquement déployée dans tous les Etats membres et est dirigée par des personnalités imminentes ou d'anciens chefs d'Etats qui ont une vaste expérience des procédures diplomatiques puisqu'ayant eux-mêmes dirigé un pays et transféré le pouvoir pacifiquement. Cette activité tire son mandat de l'article 14 du protocole additionnel (2001) sur la démocratie et la

vation électorale de la CEDEAO.

Rappelons que la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) offre une assistance électorale aux États membres. Ceci constitue un appui majeur dans le maintien de la paix, la justice, la démocratie et le développement susceptibles d'être affectés par des processus électoraux politiques compétitifs.

Dans le but de garantir des élections libres, équitables et crédibles et de prévenir les conflits liés aux élections et conformément aux dispositions de l'article 12 du Protocole additionnel, la Commission de la CEDEAO a systématiquement aidé ses États membres à organiser des élections et a initié des activités d'assistance électorale. En officialisant ce mécanisme d'assistance électorale et dans le

TRONÇON NOTSÈ-TOHOUN :

Mention "très bien" pour Mid Night Sun

Le Ministre des Infrastructures et des Transports et son équipe technique n'ont pas caché leur satisfaction, le jeudi 13 décembre dernier lors de la visite de constatation des travaux de bitumage du tronçon Notsè-Tohoun qui sont arrivés à terme.

Kpégadjin (un pont de 40m de longueur sur la rivière Toum) était le premier chantier visité par le ministre avant de descendre sur le tronçon Notsè-Tohoun ralliant le Bénin. Et c'est en moins d'une heure que le Ministre des infrastructures et des transports Nisao Gnonfam et son équipe ont effectué cette visite sur cette voie qui prenait auparavant au moins 4h de temps aux usagés. Le ministre qui a un moment de la visite allait à pied pour s'assurer de la fin effective de l'ouvrage afin de



Visite de terrain en compagnie du PDG de MidNight Sun et du ministre Gnonfam Ninsao

rendre compte au chef de l'Etat a été agréablement surpris par l'exécution dans les délais et la qualité des travaux. Il se dit satisfait des travaux surtout que c'est une entreprise locale qui a fait cette prouesse.

"Aujourd'hui, nous sommes venus en visite technique de chantier parce que nous avons reçu des rapports indiquant que

les travaux ont pris fin. Afin de rendre compte à l'autorité pour la remise officielle, nous avons décidé de venir constater la fin effective des travaux", a déclaré le Ministre avant d'ajouter : " Je ferai un compte rendu fidèle de ce que j'ai constaté au chef de l'Etat. Il fixera selon sa disponibilité une date pour la réception officielle des travaux ".

De son côté, le PDG de MidNight Sun s'est dit satisfait de la réalisation des travaux dans un bref délai et rassure le Ministre que la construction du poste de péage imprévu au départ dont les travaux ont débuté prendra fin avant fin 2018.

"Ce tronçon de 56 km, est réalisé dans les normes de la CEDEAO. Et je crois que nous devons être fiers d'avoir atteint cet objectif", a-t-il précisé.

Il faut aussi souligner la joie de la population Tohoun qui au terme de la visite, a tenu un meeting pour remercier le chef de l'Etat qui " a œuvré pour le financement des travaux de bitumage du tronçon Notsè-Tohoun".

Prenant la parole au nom des populations de Tohoun, l'ancien Ministre Djossou Sémondji a remercié le Chef de l'Etat et a déclaré que les populations de Tohoun " mangent la route ".

Suite à la page 6

Zozo

POLITIQUE : DES OPPOSANTS TENTENT D'INCENDIER UN BÂTIMENT DIPLOMATIQUE À PARIS



Des incidents violents se sont déroulés samedi devant l'ambassade du Togo à Paris.

Un groupe d'opposants s'en est pris à la représentation diplomatique et a tenté d'incendier le bâtiment.

Grâce à l'intervention rapide de la police, les manifestants ont été dispersés. Ils ont abandonné sur place des pneus, de nombreuses bouteilles d'essence, des armes par destination et des banderoles hostiles aux dirigeants togolais.

Une enquête a été ouverte pour retrouver les auteurs.

Dans un communiqué dimanche, l'ambassade du Togo condamne vigoureusement ces actes répréhensibles et rappelle à tout un chacun qu'elle demeure une administration publique au service de tous, n'ayant jamais organisé une activité à caractère politique au profit d'un camp ou d'un autre.

Le texte invite la Diaspora à la retenue et à la tolérance et à adopter des comportements conformes à ceux des ressortissants étrangers dans un pays d'accueil.

POLITIQUE : LA COALITION ACTIONNE SES ORGANISATIONS SATELLITE



A l'approche du scrutin législatif du 20 décembre, des mouvements proches de la coalition de l'opposition (C14) tentent d'aliéner les tensions.

Ainsi une improbable organisation dénommée 'Espérance pour le Togo', avait l'intention de manifester dimanche pour protester contre la tenue du scrutin.

L'un des organisateurs est le révérend père Pierre Marie Chanel Affognon qui affirme représenter les 'forces vives' du pays.

Le ministère de l'Administration territoriale n'a pas autorisé le rassemblement. Pas d'opposition de principe, sauf que la demande de manifestation a été introduite hors-délais.

Pas d'élections au Togo sans les réformes constitutionnelles, institutionnelles et électorales. Tel est le credo de l'organisation dont les thèses sont très largement empruntées à celles de la C14.

POLITIQUE/BENIN : UN ANCIEN MINISTRE BÉNINOIS ARRÊTÉ EN ESPAGNE



Komi Koutché, ancien ministre d'Etat du Bénin en charge des finances sous le président Boni Yayi, a été interpellé vendredi soir par la police espagnole, a-t-on appris dimanche auprès de ses proches.

"Il a été interpellé en exécution d'un mandat d'arrêt émis contre lui par la justice béninoise", a confirmé un de ses proches collaborateurs à la suite de l'annulation d'une réunion politique que l'ancien ministre devait avoir en France.

Komi Koutché, ancien ministre de la Communication puis ministre d'Etat chargé des Finances et de la Denationalisation du Bénin, sous le régime de Thomas Boni Yayi, était en provenance de Dakar pour Paris où il devrait animer samedi matin un meeting de l'opposition béninoise.

"Komi Koutché n'a pas pu nous rejoindre pour la manifestation", a indiqué un des organisateurs de la rencontre de Paris.

Aucune autorité béninoise n'a été en mesure de confirmer l'interpellation. Des sources judiciaires béninoises ont seulement confirmé l'émission d'un mandat d'arrêt contre Komi Koutché, un des fidèles lieutenants de l'ancien président (2006-2016)...

@AFP

Zozo

L'AGENCE NATIONALE DE L'AVIATION CIVILE CERTIFIÉE ISO 9001 VERSION 2015

L'agence nationale de l'aviation civile (ANAC) a officiellement reçu ce mercredi 12 décembre 2018 son diplôme de certification ISO 9001 version 2015. C'était au cours d'une cérémonie de remise entre le directeur de l'ANAC, Dokisime Gnana Latta et Olivier Lederer, directeur général du Bureau Veritas au Togo. Cette certification qui est par ailleurs la plus récente en date, valide les orientations de l'agence par rapport aux recommandations et aux règles établies par l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI). " L'ANAC a passé avec succès l'audit et nous l'encourageons à aller toujours de l'avant ", a notamment déclaré Olivier Lederer. Principal référentiel de certification, le label ISO 9001 version 2015 est une des normes internationales de management de qualité. Il s'appuie sur 8 principes de la qualité dont quelques-uns sont l'amélioration continue, l'implication du personnel, le leadership ou encore la relation avec les clients.

@republiquetogolaise.com



LÉGISLATIVES : UNE DÉLÉGATION DES RELIGIEUX ET DES CADRES MUSULMANS, RECUE PAR LE PRÉSIDENT GHANÉEN À ACCRA

Une délégation de la Conférence des Églises et des cadres musulmans du Togo, a été reçue ce samedi à Accra, par le président ghanéen Nana Akufo-Addo, a appris l'Agence Savoir News de sources concordantes à Lomé. Le président ghanéen est l'un des facilitateurs dans la crise qui secoue le Togo, depuis plus d'un an. Ces religieux et cadres musulmans ont appelé ces derniers jours à un "report" des élections législatives du 20 décembre.

À Accra, ces derniers "ont réaffirmé de vive voix au facilitateur, leurs positions contenues dans leurs messages du 15 novembre, 3 et 6 décembre".

Ils ont aussi demandé aux facilitateurs -- à travers le président ghanéen -- de "poursuivre les efforts, afin qu'une solution durable soit trouvée à la crise togolaise".

Pour l'instant, rien n'a filtré des déclarations du président ghanéen à ces religieux et cadres musulmans. Parmi cette délégation : Mgr Benoît Alouonou (Président de la Conférence des Évêques du Togo), Mgr Nicodème Barrigah (Président de la Commission Vérité, Justice et Réconciliation), Dr. Akotia Daniel Mawussi, Modérateur de l'Église Évangélique Presbytérienne du Togo (Modérateur de l'Église Évangélique Presbytérienne du Togo) et Révérend Godson Lawson Kpavuvu (Ancien Secrétaire général de l'Église Méthodiste du Togo). (...)

@Savoimews

LÉGISLATIVES : "NOUS MAINTENONS NOTRE PROGRAMME POUR FAIRE EN SORTE QUE CES ÉLECTIONS N'AIENT PAS LIEU", MARTÈLE MME ADJAMAGBO-JOHNSON

La principale coalition de l'opposition qui ne participe pas aux élections législatives du 20 décembre, "maintient" ses manifestations visant à empêcher la tenue de ce scrutin, a martelé ce samedi, sa coordinatrice Mme Brigitte Adjmagbo-Johnson.

"Nous maintenons notre programme pour faire en sorte que ces élections n'aient pas lieu. Et nous les réaliserons dans les conditions qui s'offrent à nous", a affirmé Mme Adjmagbo-Johnson sur Rfi.

"En même temps, je vais lancer une fois encore un appel à la communauté internationale pour qu'il ne soit pas dit demain qu'il y a eu non-assistance à un peuple en danger", a-t-elle ajouté.

Elle accuse le gouvernement de "conduire le pays dans une situation aussi douloureuse et dramatique"...

@Savoimews

TRONÇON NOTSÈ-TOHOUN : Mention "très bien" pour Mid Night Sun

Suite de la page 5

a également profité de l'occasion pour le ministre Gnoffam de demander à Faure Gnassingbé le bitumage du tronçon Tohou-Atakpamé.

Pour rappel, les travaux de bitumage du tronçon Notsè-

Tohou ont été réalisés à hauteur de 35 milliards de francs CFA. Au début, les travaux étaient confiés à un groupement de trois entreprises. Mais en fin de compte seule MidNight Sun a exécuté la totalité des travaux.

La Rédaction



Une vue partielle de l'assistance; au premier rang, les officiels dont le ministre Ninsao Gnoffam (2è de gauche à droite) et de le PDG de Mid Night Sun, Victor Sossou (4è de la gauche vers la droite).

COMMISSION ELECTORALE NATIONALE INDEPENDANTE
CENI-TOGO
ELECTIONS
2018
LEGISLATIVES

MON PARCOURS POUR BIEN VOTER

ÉTAPE 1
Entrée & Identification

1. J'entre dans le bureau de vote.
2. Je montre bien mes mains au membre du bureau chargé de carte vérification.
3. Puis je lui présente ma carte d'électeur.
4. Il / Elle vérifie que mon nom figure bien sur la liste de ce bureau de vote.
5. Je prends un bulletin de vote.

ÉTAPE 2
Vote & Pliage

1. Je rentre dans l'isoloir.
2. Pour voter, j'applique mon doigt sur le tampon encreur disposé à cet effet ...
3. ... et je marque de mon empreinte l'emplacement réservé à mon candidat sur le bulletin de vote.
4. Je nettoie soigneusement mon doigt.
5. Je plie convenablement mon bulletin.

ÉTAPE 3
Urne & Encre Indélébile

1. Je sors de l'isoloir et je me dirige vers l'urne.
2. Je vais vers les membres du bureau de vote pour signer la liste à l'emplacement prévu devant mon nom.
3. Je plonge l'index gauche dans le flacon d'encre indélébile.
4. Je retire ma carte d'électeur avant de sortir.

#ElectionsTg2018 Togolais, viens, bâtissons la cité!

ÉLECTIONS LÉGISLATIVES

20 DÉCEMBRE 2018

ma voix compte
Personne ne doit décider à ma place

CVU

VOTRE
AGENCE AGOE
EST DESORMAIS
OUVERTE



Horaire d'ouverture

Du lundi au vendredi de 7h45min à 17h30min
Le samedi de 8h30min à 14h00

Carrefour Adidoadin après l'ancien site de CECO BTP juxtaposé à ESIBA
en allant vers Agoe Assiyéyé coté droit.

Tél : +228 22 20 82 82 - Mail : corisbank-tg@coris-bank.com

ANNONCES

<p>ÉLECTIONS LÉGISLATIVES Du 28 Décembre 2018</p> <p>Campagne électorale - GOLFE/AGOE-NYME</p>	<p>ATDHO AT SOU</p> <p>Logo: A hand holding a pen</p>	<p>AME GANVI KINOU TOUJOUR LAWWILEVE</p> <p>NET</p> <p>Logo: A person with a ballot</p>	<p>de SOUZA LE INAGIENA BATA LERHO</p> <p>SFC</p> <p>Logo: A palm tree</p>	<p>TUGENYO KUMELA</p> <p>CPP</p> <p>Logo: A person with a ballot</p>	<p>KOLANI DINE POU</p> <p>Liste Indépendante</p> <p>Logo: A tree</p>	<p>IBRAHIMA MAMOUNGUEZI</p> <p>UNR</p> <p>Logo: A dove</p>	<p>AGHINA YACINHO</p> <p>GLE</p> <p>Logo: A key</p>	<p>SODJI ASSOUA ANGLAY</p> <p>POP</p> <p>Logo: A person with a ballot</p>	<p>ADJA KORJA</p> <p>MPOD</p> <p>Logo: A person with a ballot</p>
		SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN	SPÉCIMEN



ELECTIONS LÉGISLATIVES 2018

IL Y A ÉLECTIONS

**VOTONS
VOTONS**



VOTONS